

# Fraktion GRÜNE Arbeitnehmer in der AK Wien

## Antrag Nr. 3

an die 183. Vollversammlung der  
Kammer für Arbeiter und Angestellte für Wien  
am 27. Mai 2025

### TEMPO 80/100

**Die Arbeiterkammer Wien spricht sich angesichts der Umweltprobleme und der Verkehrssicherheit, sowie der angespannten Budgetsituation, für Tempo 100 auf Autobahnen und Tempo 80 auf Überlandstraßen aus.**

Die Einführung einer Geschwindigkeitsbegrenzung von 80/100 muss nun endlich im Sinne von Umweltschutz, der Verkehrssicherheit und der angespannten Budgetsituation umgesetzt werden.

Die Vorteile bei der CO2 Einsparung und die Erhöhung der Verkehrssicherheit durch weniger Unfälle wurden hinreichend und ausreichend diskutiert und bewiesen.

Das Argument, dass die Autofahrer/innen Zeit verlieren ist auch zu hinterfragen, da bei einem hohen Verkehrsaufkommen eine möglichst einheitliche Geschwindigkeit aller Verkehrsteilnehmer die Staugefahr verringert.

Wenn selbst der Fiskalrat der Österreichischen Nationalbank feststellt, dass Tempo 100 auf Autobahnen die **kostengünstigste und effektivste Maßnahme** ist um den CO2 Ausstoß beim Autoverkehr zu verringern, dann wäre es hier wirklich an der Zeit diese vernünftige Maßnahme umzusetzen (siehe [www.fiskalrat.at](http://www.fiskalrat.at), Studie im Auftrag des Fiskalrates zur Kosteneffektivität von Klimaschutzmaßnahmen in Österreich).

Angenommen

Zuweisung

Ablehnung

Einstimmig

Mehrheitlich